

# Der Mister Tschusto!

■ Gerhard Kohlgruber zu Gast in „Feuer und Flamme“

**P**falzen im Pustertal ist nicht nur die Heimat unseres Landeshauptmannes, sondern auch von Südtirols bekanntestem Comedy-Export. Auf über 800 Fernsehauftritte als Mister Tschusto kann er mittlerweile zurückblicken – und trotzdem hat Gerhard Kohlgruber auch heute noch jedes Mal Lampenfieber. „Es kann so viel danebengehen. Wenn es den Leuten nicht gefällt, wird es ein Flop“, gibt der Pusterer zu bedenken. Begonnen hat alles vor 19 Jahren mit einer Wette bei „Scemmettiamo che ...?“. Mit zwei Kollegen bewarb er sich mit einer Schiffswette, welche die drei dann auch prompt gewannen.

Dass Kohlgruber die Idee beim deutschsprachigen Original „Wetten dass..?“ abgekupfert hatte, zählte nicht. „Schon in der Schule habe ich gerne abgeschaut. Das habe ich dann aber meistens mit einem Fünfer bezahlt.

Dieses Mal hat es mir Glück gebracht.“ Schon damals machte ihm sein Lampenfieber zu schaffen. Dass ihm aber vor lauter Aufregung nur noch das Wörtchen „Tschusto“ über die Lippen kam, brachte die RAI-Leute auf eine geniale Idee: Sie bauten das Pfälzner Unikum als „Mister Tschusto“ in ihr Programm ein.

„Mein Italienisch war alles andere als perfekt, aber gerade das hat ungewollt für Humor gesorgt. Ich musste im Prinzip also nichts machen – nur reden, wie mir der Schnabel gewachsen war“, erinnert sich Kohlgruber.

Privat hat sich für den Gastgeber trotzdem nicht viel verändert. Nach wie vor packt er zu Hause überall mit an, wo eine helfende Hand vonnöten ist. Auch auf der Bühne in Rom macht er alles, was von ihm verlangt wird; und wenn er sich

**IN KÜRZE**  
Gerhard Kohlgruber



- **Geboren:** am 20. Dezember 1956 in Bruneck
- **Wohnort:** Pfalzen
- **Beruf:** Gastwirt und Entertainer

■ **Mister Tschusto ist ...** eine tolle Figur.

■ **Wenn ich vor der Kamera stehe ...** bin ich immer sehr aufgeregt.

■ **Ohne Mister Tschusto ...** hätte ich ein genauso schönes Leben.

■ **Bestimmt nie vergessen werde ich ...** meine Schulzeit in Neustift.

■ **Am liebsten esse ich ...** Knödel.

■ **Wenn ich einmal einen schlechten Tag habe, ...** dann mache ich einen guten Tag daraus.

■ **Und ich werde auch weiterhin ...** fröhlich sein.

dafür auf den Boden legen und schreien muss. Dass er deshalb auch als „Blödler der Berge“ bezeichnet wird, stört ihn nicht. „Für mich ist das einfach ein Unterhaltungsprogramm, im Prinzip fast wie ein Theaterstück. Das italienische Publikum hat eine andere Mentalität und darauf muss man sich einstellen.“ Am kommenden Sonntag erfahren Sie ab 10 Uhr auf „Südtirol 1“ mehr von Gerhard Kohlgrubers „Doppelleben“ zwischen Gastronomie und Fernsehwelt.

Daniel WINKLER



**SÜDTIROL 1**

- **Termin:** 8. August
- **Sendezeit:** 10-12 Uhr
- **Gast:** Gerhard Kohlgruber



Daniel Winkler

Gerhard Kohlgruber ist Südtirols bekanntester Comedy-Export im TV. Über 800 Mal war er bereits im Italienischen Fernsehen zu sehen und begeisterte dort als Mister Tschusto; Das Bild zeigt ihn mit Showmasterin Adriana Volpe.